

2024-09-03

## Presenta IECM Informe final de ejercicios de Participación Ciudadana 2023

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.dossierdeprensa.mx/presenta-iecm-informe-final-de-ejercicios-de-participacion-ciudadana-2023/>

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) pone a disposición de la ciudadanía la información relacionada con la organización y desarrollo de la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria 2023 y la Consulta de Presupuesto Participativo 2023 y 2024.

El informe final de actividades relativas al proceso electivo-consultivo que tuvo por recibido el Consejo General del IECM, será enviado a la Jefatura de Gobierno y al Congreso de esta Ciudad, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 77, fracción XIV del Código de Instituciones y Procedimientos Electorales de la Ciudad de México.

El documento destaca que para la Consulta de Presupuesto Participativo se registraron un total de 35 mil 548 proyectos, de los cuales 18 mil 931 corresponden al presupuesto participativo 2023 y 16 mil 617 al presupuesto participativo 2024.

De esta cifra, 22 mil 371 proyectos participaron en la consulta al ser considerados viables por los órganos dictaminadores; en tanto que el resto del total de los proyectos registrados, se dictaminaron como inviables.

Respecto a la Jornada Consultiva, en la modalidad digital, a través del sistema electrónico por internet, se registraron 22 mil 227 personas que realizaron su pre-registro y finalmente se obtuvieron 14 mil 5 opiniones por medio de esta modalidad.

Por lo que corresponde a la Jornada Consultiva en la modalidad presencial, considerando la celebración de la Jornada Consultiva Ordinaria y Extraordinaria se recibieron 422 mil 509 opiniones, lo que dio como resultado un porcentaje de participación de 5.96%, de los más altos los últimos años que ha registrado el IECM.

En cuanto al registro de las candidaturas para la Elección de Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO), el informe señala que 20 mil 175 personas obtuvieron un folio de registro para ser aspirantes a la elección y derivado de la dictaminación de candidaturas realizada por los órganos desconcentrados, 18 mil 970 solicitudes se dictaminaron de manera afirmativa, obteniendo así una candidatura para la elección.

En este proceso realizado en 2023 se emitieron 422 mil 227 votos que, al igual que la Consulta, correspondió a una participación del 5.96%.

Con la presentación de este informe final, el Consejo General del IECM da cumplimento a lo indicado en el Código de Instituciones y Procedimientos Electorales de esta Ciudad en el artículo 77 fracción XIV y a todas las etapas contempladas en la Convocatoria Única.

En él, se podrá encontrar toda la información relacionada con las actividades para la preparación del proceso electivo y consultivo, el funcionamiento e integración de las personas especialistas de los órganos dictaminadores que realizaron la viabilidad de los proyectos, los ajustes al marco geográfico de participación ciudadana, así como la implementación de 29 sistemas informáticos utilizados para el desarrollo de los ejercicios electivo y consultivo. Parte de la normatividad emitida se puede considerar como novedosa, como la que regula los órganos dictaminadores y la ejecución de los proyectos.

También se podrán conocer datos sobre la observación ciudadana, documentación y materiales electivos, la jornada electiva y consultiva en su modalidad digital y presencial, cómputos, medios de impugnación, además de aquellos relacionados con las más de 5 mil 600 asambleas realizadas que derivan del proceso de presupuesto participativo y la entrega de reconocimiento de proyectos ganadores novedosos.

Redacción